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「江戸川区街路樹指針～新しい街路樹デザイン～（案）」の 

意見募集結果について 
 

 

「江戸川区街路樹指針～新しい街路樹デザイン～（案）」に関する意見募集手続きは、令

和７年２月 17日から３月 18日までの期間で行いました。その際、2名より計 2件のご意見

をいただきました。お寄せいただいたご意見及び区の考え方は、以下の通りです。 

 

 

１ 意見募集手続の概要 

（１）意見募集期間 

令和７年２月 17日から３月 18日までの間 

（２）周知方法 

ア 区公式ホームページに掲載 

イ 令和６年１月 15日号の「広報えどがわ」に掲載 

※環境部水とみどりの課窓口に閲覧用の印刷物を設置 

（３）意見の提出方法 

   ア 区公式ホームページ 

   イ 持込み又は郵送 

（４）提出先 

環境部水とみどりの課公園利活用係 

 

 

２ 意見募集の結果 

 

 頂いたご意見 区の考え方 

１ 環七のすぐ西側にある葛西親水四季の道

の樹木の間に植えてあるアジサイについて、

昨年は開花直前に剪定されてしまいました。

せっかく開花が目前に迫っているのに残念

でなりません。剪定時期を樹木や植物に合わ

せるのは大変かと思いますが、せっかく植え

てあるので考慮していただけると嬉しいで

す。 

西葛西駅から南に伸びている虹の広場通

り沿いの低木について、花が咲くと大きめの

 ご意見として承ります。 

 開花や紅葉など、できる限り区民の皆さま

に楽しんでいただけるよう、今後も剪定等の

維持管理のスケジュールを検討していきま

す。 

 虹の広場通りの低木については、花が咲く

時期に現地を確認させていただきます。 
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虫が蜜を吸いに来きます。歩道が狭いため建

物側を歩いても虫との距離が近くて怖いで

す。刺したりしないのであれば問題ありませ

んが、子どもを連れて歩くことが多いので何

か対策があればお願いしたいです。 

色々と意見を書きましたが緑が多く、お手

入れもきちんとされていて過ごしやすいで

す。 

(他の区と比べるのはよくないかもしれませ

んが、雑草だらけ、落ち葉だらけ、剪定もそ

こそこというエリアも見ました…。) 

２ 約 100ページに及ぶ「新しい街路樹指針」

は上位の文書があるとしながらも、詳しく計

画を述べていました。取りまとめた関係者の

労苦に感謝します。そのうえで、何点か意見

を述べます 

１，2100年プランとの関係で、少し表現が

違うように感じます。私は 2100 年プランで

はなく、この街路樹指針の表現が適切だと受

け止めました。2100 年プランでは、「街路樹

指針の更新や内容の充実を図ることで、樹木

の効率的で持続可能な維持管理へ移行しま

す。（令和 9年度予定）」とありますが、街路

樹指針では、みどりの基本計画や気候変動適

応計画や景観計画など様々な計画を踏まえ

た内容になっています。2100年プランは、中

サービス中負担の計画内容から経費削減が

前提になっています。街路樹指針の「2100年

の江戸川区の街路樹ーー環境と共に生きる

2100年の本区では、街路樹が多様な機能を発

揮し、安全かつ快適な街路空間を次世代に引

き継ぎ、みどりの江戸川区にふさわしい街路

樹風景を維持していく」という表現に納得し

ます。 

２，2009年策定の街路樹指針も詳しいです

が、さらに深めています。道路緑化の機能と

して 17 項目を挙げており、特に、緑被に注

目します。ヒートアイランドの緩和につなが

ご意見として承ります。 

今後も、本指針に示したとおり、区・管理

受託者・区民が連携し、みどりの江戸川区に

ふさわしい街路樹風景を維持していけるよ

う、努めてまいります。 
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ること、木陰による緑陰・寒暑の調節だけで

なく、樹木による CO2の吸収をあげています。 

３，街路樹の総数は 103 万 6845 本、高木

と中木が減っているのは残念です。低木は 98

万 4976 本約 95％。樹種選定の際は、幅員に

合わせて枝葉を広げ、葉量が多く維持できる

樹種をえらぶ。シンボルロードを作るともあ

り、仙台市のようなシンボルロードに憧れま

すが、どこに作るかとなると場所の選定が難

しいです。街路樹台帳も作成し管理されてい

ますが、みどりの江戸川に恥じない街路樹の

並木を期待します。 

４，濱野先生のコラムの指摘は大事にした

いです。「電柱の地中化による共同溝の設置

は、街路樹の根系の生育空間の狭小化をまね

くことにもなっている」「街路樹による緑陰

も環境形成作用の身近な現象である」「みど

りの地球環境の形成に関する環境教育が重

要である」「都市と調和した街路樹は、都市の

景観を美しく整え都市に品格をもたらす」な

ど、街路樹と環境、都市の品格、すばらしい

視点です。 

５，PDCAサイクルはどこでも言われるよう

になっています。行政と管理受託者の役割を

イメージしていますが、行政主導を明確にす

るべきです。また、環境をよくする運動との

連携も示していますが、町会自治会にもニュ

ースを定期的に配布し、区職員が役員会に参

加して具体的なボランティア活動のよびか

けをするなど、区民に協力を呼び掛けていく

モデルケースをこころみたらどうでしょう

か。 

 

すべてを読み込んではいませんが、関心が

あるところは目を通しました。ありがとうご

ざいました。 

 


